

PRENSA



OBRERA

EDITA: COMISIONES DE BARRIOS Y FABRICAS
DEL BAJO LLOBREGAT

Nº 3
MARZO 72

VIVA LA

SOLIDARIDAD

OBRERA

HACIA UNA GRAN JORNADA DE LUCHA

LA GRAN JORNADA DE LUCHA DEL 14 DE FEBRERO: TODOS LOS SECTORES DE LA ENSEÑANZA ESTUDIANTES, MAESTROS, PROFESORES CONTRA LA LEY EDUCACION

El Movimiento Estudiantil ha alcanzado este año una extraordinaria amplitud. Durante todo el curso se han sucedido las huelgas, las manifestaciones y los enfrentamientos con la policía. Gran número de Facultades, y Escuelas han sido cerradas y muchos estudiantes están detenidos.

¿ A qué se debe esta gran movilización ?

La Ley de educación, elaborada por el ministro Villar Palasí y aprobada desde hace más de un año en las cortes, no es más que un monumental engaño, del que el pueblo Español va a ser víctima. Mientras prensa, radio y televisión, no han hecho más que repetir incesantemente que la Ley abría de par en par, las puertas del estudio a todo el pueblo, y ofrecía una verdadera igualdad de oportunidades, la realidad nos demuestra lo contrario: La Ley de Educación determina duras pruebas de selectividad a lo largo de todos los estudios. Pruebas que irán arrinconando a todo el que no tenga medios económicos suficientes, para prepararse a fondo en colegios privados y con profesores particulares (todos sabemos lo insuficiente que es la enseñanza estatal), a todo el que no puede pagar los enormes aumentos de matrículas que se producirán, a todo el que no pueda dedicarse exclusivamente al estudio y tenga que trabajar para sostenerse, a todo trabajador que está estudiando por las noches (la Ley dificulta la enseñanza nocturna), etc.

Esto es la Ley de Educación : SELECTIVIDAD, CONTROL y un CLASISMO mucho mayor, que el actual, en la enseñanza, un clasismo que impide a los trabajadores tener las más mínimas posibilidades de acceder a la enseñanza superior.

Contra esta Ley se han levantado, el pasado 14 de Febrero, no sólo los estudiantes Universitarios sino los bachilleres, los maestros, los profesores. ! HA SIDO UNA GRAN LUCHA MASIVA, UNITARIA DE TODA LA ENSEÑANZA!

La movilización en Cataluña ha sido total :

En Barcelona: HUELGA GENERAL de todas las Facultades y Escuelas Universitarias y de los estudiantes de quinto y sexto de Bachillerato y COU.

- PAROS y ASAMBLEAS en muchas escuelas privadas.
- ASAMBLEAS y REUNIONES preparatorias de maestros y profesores.
- ASAMBLEA de 170 maestros de los barrios norte de Barcelona, el día 14.
- ASAMBLEA de 500 profesores y maestros por la tarde.
- HUELGA en la escuela industrial de la calle Urgel, que seguiría en los

Multitud de manifestaciones todo el día 14. Destacamos la de 1.500 estudiantes por la mañana y la de 500 por la tarde, ambas en el centro de Barcelona. Y la concentración de 10.000 personas en Plaza Cataluña a las 20

-HUELGAS, PAROS y MANIFESTACIONES, en institutos y escuelas de toda Cataluña: Tarragona, Lérida, Gerona, Sabadell, Tarrasa, Bajo Llobregat, Mataró...

En momentos como los presentes, en que el régimen intenta aislar, mediante la represión, al movimiento obrero, los estudiantes y profesionales de la enseñanza nos han prestado la mayor ayuda solidaria que podíamos recibir: La extensión de la lucha a otros sectores de la sociedad.

Próximamente aparecerá un suplemento de PRENSA OBRERA, con la información de las importantes luchas que se desarrollan en nuestra comarca en torno a los Convenios y de la reunión de obreros en Vallvidrera, disuelta a tiros por la Guardia Civil : varios heridos, uno de ellos especialmente grave.

UNA GRAN VICTORIA DEL MOVIMIENTO OBRERO

La gran victoria conseguida recientemente por el Movimiento Obrero en el Bajo Llobregat apenas tiene precedentes en nuestra Comarca.

Arrancando de la larga y combativa huelga de LAFORSA, hasta llegar a las grandes jornadas de lucha de los días 14 y 15 nuestro combate ha ido ganando en fuerza y extensión para conseguir finalmente la totalidad de las reivindicaciones y exigencias planteadas.

Son muchos los factores que han intervenido en esta batalla victoriosa y son también numerosas y ricas las experiencias y enseñanzas que podemos y debemos sacar de ella. A esta tarea se dedica el presente ejemplar de PRENSA OBRERA: tanto a informar de nuestra lucha ya divulgada extensamente, como a extraer de ella todas las consecuencias positivas y negativas que haya tenido, para que, comprendiéndolas y asimilándolas, salga fortalecido el Movimiento Obrero.

DESARROLLO DE LOS HECHOS:

El día 25 de Enero el turno de noche de la empresa metalúrgica LAFORSA (Laminados y Forjados S.A.) iniciaba un paro que, extendiéndose a la totalidad de los restantes turnos, había de desembocar en una de las huelgas de mayor duración de nuestra Comarca. Sus motivos: exigir de la dirección un sistema fijo de prima para compensar el perjuicio que ocasionaba la in experiencia de los incompetentes encargados impuestos por esta dirección. A esto se suma, y como elemento principal, el despido de dos compañeros que, resistiendo a las cobardes coacciones de la empresa y por no romper la huelga, se niega a subir a la grúa. Desde este momento la READMISION se convierte en el principal motivo de la lucha.

Para todos los trabajadores conscientes y, fundamentalmente, para los

que estamos organizados en Comisiones, la extensión de la huelga de LAFORSA y el organizar en torno a ella la más amplia solidaridad se convierte en nuestro objetivo fundamental.

Sabemos, porque muchas han sido las experiencias, que una lucha sólo PUEDE TRIUNFAR si, a partir de ella, se organiza una amplia extensión que afecte a una gran cantidad de empresas y a otros sectores populares.

Así el movimiento rompe los muros de la fábrica y deja de ser un problema entre trabajadores y dirección, para pasar a ser un enfrentamiento entre amplios sectores de la clase obrera y la patronal obligando a esta a ceder por sus puntos más débiles.

¿Cuál era la primera tarea? Organizar esta solidaridad, hacer que las comisiones de fábricas en lucha (como EISA, PIRELLI MOLTEX, FERGAT por el Convenio, o Norma Galindo y Fenix Bron por expediente de crisis) se reunieran, conjuntamente con LAFORSA, para coordinar sus luchas, informar de ellas y organizar un movimiento solidario.

Una vez esto conseguido, una nueva y salvaje agresión de la dirección de LAFORSA aceleró el proceso de agitación y lucha. El lunes día 31, la empresa comenzó a despedir a los trabajadores más conscientes hasta un total de 14. Al ver que, a pesar de ello, la huelga seguía en LAFORSA, con más fuerza y unidad si cabe, el martes día 8 de febrero toda la plantilla fue sancionada con una suspensión de empleo y sueldo de 6 días de duración.

!!La respuesta masiva ya no podía esperar!! Era necesario que todos los trabajadores de la comarca se movilizaran solidariamente para acabar con tanta arbitrariedad. Era necesario caminar hacia una Jornada masiva de apoyo a los despedidos y sancionados de LAFORSA y de unión en la lucha por nuestras exigencias en la negociación de Convenios que afectan a un buen

número de empresas de la comarca. Bajo este planteamiento se celebró, el viernes día 11, una asamblea en el Sindicato de Cornellá en donde se informó de la situación en LAFORSA y en las restantes empresas con situación conflictiva, se llamó a la solidaridad y a la lucha contra la represión franquista y se acordó hacer del lunes, día 14, una Jornada General de Agitación en Solidaridad con LAFORSA.

A continuación los 300 participantes de la Asamblea se manifestaron por las calles de la Satélite llevando a toda la población la voz indignada de los trabajadores.

Ante la firme voluntad de los trabajadores de Cornellá y Comarca entró en juego la represión. Comentábamos ya en el anterior número de PRENSA OBRERA como la represión ha sido la única respuesta que el régimen franquista ha dado invariablemente a la clase obrera de nuestro país, la única política que el capitalismo español ha utilizado para mantener y acrecentar las altas tasas de explotación a que nos somete.

Los espectaculares avances que el Movimiento obrero ha registrado este año fundamentalmente con las luchas en solidaridad con SEAT, y la crisis acelerada del Estado franquista incapaz de mantener todavía a la clase obrera y a todo el pueblo español en el estado de silencio, miedo y postración a que lo había reducido 30 años de la más brutal política represiva e imposibilitado de dar otra alternativa política que una monarquía claramente impopular que no variará las cosas en lo más mínimo; han conducido al capitalismo ha endurecer todavía más su política represiva en estos últimos tiempos.

Pretende así detener un movimiento obrero y popular que ha vencido el miedo y que va cavando, día a día, la fosa de la dictadura franquista y acelerando su marcha hacia el fin de la explotación económica y de la opresión política.

Es en este marco de represión generalizada que, intentando impedir la extensión de la lucha y el desarro

llo del movimiento solidario, los miembros de la Brigada Politico-Social en la noche del sábado día 12, al domingo día 13, irrumpieron brutalmente en los domicilios de 8 trabajadores, 6 de ellos cargos sindicales, registrandolo todo y deteniéndoles.

Quién inspiró este sucio trabajo, quién orientó los pasos de la policía asesina, fué el delegado Comarcal del Sindicato Verticalista (CNS), el pistolero MARTINEZ, expresamente destinado a nuestra comarca para reprimir a los mejores hombres y al Movimiento Obrero en general.

Al conocerse la noticia de este bárbaro atropello, la jornada del lunes día 14, incorporó como objetivo fundamental de lucha la liberación de los compañeros detenidos. La noticia se extendió como una mancha de aceite gracias a las hojas, pintadas y reuniones realizadas el domingo por las Comisiones. Así, el LUNES el paro tuvo una extensión enorme, como nunca se había conocido en la comarca. En la SIEMENS 3 1/2 horas por la mañana y 5 por la tarde, en PIRELLI MOLTEX paro total en los turnos de la mañana tarde y noche (se registraron también paros en la factorías de Pirelli situadas en Villanieva y Manresa), en ELSA 1 1/2 por la mañana y 2 horas por la tarde, en TUPERIN todo el día, en FENIXBRON 1 hora, en LAFORSA seguían sin trabajar, en TORNILLERIA MATA 1 hora, en PLASMICA 2 horas por la mañana, en CLAUSOR 1 hora y media, MATACAS y otras paros de distinta duración, en SEDA y TERLENKA prosiguieron con el Bajo rendimiento iniciado semanas antes, etc.. Este es el balance de los paros del día 14: !! Más de 8.000 trabajadores en lucha exigiendo la libertad de sus compañeros!

Otros sectores de la población participaron en esta lucha y entre ellos cabe destacar a los estudiantes de los institutos de la Comarca. El paro de los Institutos del Prat, Molins de Rey, Hospitalet, San Feliu, San Baudilio, Cornellá fué total, como respuesta a la convocatoria de paro general de todos los centros y sectores de la enseñanza en protesta

por la clasista Ley de Educación. Además, los estudiantes de los dos Institutos de Cornellá hicieron suya la consigna de libertad para los detenidos participando activamente en las acciones realizadas en la calle los días 14 y 15.

Acciones en la calle porque la lucha no podía quedarse encerrada en las empresas y era necesario llevar su voz a todo el pueblo:

El LUNES por la tarde hubo otra asamblea en el Sindicato de Cornellá en donde, a pesar de la Guardia Civil estacionada fuera y de miembros de la Brigada Politico-Social confundidos entre los trabajadores, se hizo balance de las luchas del día y se dió la consigna de proseguir hasta la puesta en libertad de los detenidos y hasta la readmisión de los despedidos de LAFORSA. La cuestión estaba clara:

!! PROSEGUIR LA LUCHA HASTA VENCER !!.

A la salida otra manifestación de trabajadores y estudiantes recorrió las calles de Cornellá durante media hora.

El martes día 15, y al saber que los detenidos seguían todavía en los locales de Via Layetana, el paro fue máximo y masivo. De nuevo paró Siemens durante 6 horas y media; PIRELLI MOLTEX 6 horas cada turno; TUPERIN todo el día; LAFORSA que debía reintegrarse al trabajo siguió en paro total; CLAUSOR todo el día; FERGAT 1 hora; ERMSA 1 hora; CORBERO 1/2 hora; en SEDA Y TERLENKA prosiguieron con el bajo rendimiento, en TERLENKA además se iniciaron paros explicando la lucha contra las detenciones; MATACAS, TORNILLERIA MATA y otras...

De nuevo varios miles de trabajadores proseguían en su lucha contra el atropello policial y contra la represión franquista.

Por la tarde Cornellá fue totalmente ocupado por las fuerzas represivas: 12 autobuses de Policía Armada, multitud de coches de la Guardia Civil y varias decenas de "sociales" que pidieron la celebración de la Asamblea a pre ista en el Sindicato, pero no pu-

dieron evitar que otra manifestación de trabajadores y estudiantes (el Instituto de Cornellá proseguía el paro) recorriera la Rambla y el Barrio Riera.

Ante la inmensa presión realizada por la clase obrera del Bajo LL Llobregat, tras los dos días de intensas luchas habidas en nuestra Comarca, se arrancó de las manos de la represión fascista a la mayoría de los compañeros detenidos. En la noche del martes y la madrugada del miércoles los compañeros GARCIA, LUQUE y MORALES de la Siemens; FUENTES de la Pirelli Moltex, PAREJA de Tuperín, DENCHE de LAFORSA y PLATA, fueron puestos en libertad, quedando encarcelado CARLOS NAVALES, secretario del jurado de ELSA.

!! Gran parte de nuestra VICTORIA estaba ya conseguida!!

Pero todavía no habíamos alcanzado la totalidad de nuestros objetivos. Persistía el motivo inicial de la lucha, es decir, los 14 despedidos de LAFORSA continuaban en la calle.

Ante ello, el paro prosiguió durante toda la jornada del miércoles 16 en LAFORSA a pesar de las coacciones, promesas y amenazas que en medio de un silencio total, fueron formuladas por el director a los trabajadores que él había reunido en Asamblea.

La presión ejercida había sido enorme y la actitud de los compañeros de LAFORSA, que se sabían respaldados y apoyados por todos los trabajadores de la Comarca, era firme y decidida. Gracias a éllo, en la reunión que celebraron los empresarios de la Comarca, junto con el Delegado Sindical, para estudiar la situación, la dirección de LAFORSA no encontró más que críticas y recriminaciones y se vió obligada a ceder.

!! Los capitalistas cederán siempre que encuentren ante sí un movimiento que se extiende y generaliza, y, lo que es fundamental, que les afecte en donde más les duele: en sus beneficios. !!

Es así, que en reunión celebrada con el jurado de empresa (en gran par-

te sancionados) el jueves día 17 por la mañana la dirección acordó readmitir a la totalidad de los despedidos PESE A QUE HASTA ENTONCES SE HABIA NEGADO absolutamente a hacerlo. Por otro lado, y en el transcurso de la huelga, la dirección de CLASOR retiró las sanciones que había puesto a 20 trabajadores por haber participado en las deliberaciones del Convenio. En estos momentos el TRIUNFO ERA TOTAL.

Este es el balance de nuestra lucha: los detenidos han sido puestos, los despedidos han recuperado sus puestos de trabajo y las sanciones han sido retiradas.

Y un gran triunfador: La clase obrera que en las fábricas, en la calle, en el sindicato (en donde ha habido protestas a todos los niveles) ha conseguido hacer respetar su voz, imponer sus derechos y sus exigencias y derrotar en batalla abierta a la represión franquista.

LAS ENSEÑANZAS DE NUESTRA LUCHA:

Muchas han sido, como afirmábamos al principio, las experiencias y enseñanzas que podemos obtener de nuestra lucha, pero por encima de todas, como elemento fundamental hemos de destacar el trabajo político, organizativo, de lucha y propagandístico de las Comisiones.

La lucha no hubiera existido sin la preparación y organización minuciosa de las comisiones, el movimiento solidario no hubiera tenido el amplio eco que obtuvo sin una efectiva organización de la solidaridad por parte de las comisiones, la población no hubiera conocido la lucha ni las causas que la motivaban sin la actividad propagandística e informadora (octavillas, pintadas, asambleas) de las comisiones, las manifestaciones y los paros no se hubieran producido sin la presencia en primera línea de los militantes de comisiones.

Este es el balance fundamental que extraemos de las importantísimas movilizaciones obreras de los días 14 y 15 en el Bajo Llobregat.

Pero las comisiones no han actuado de esta manera por casualidad. En Asamblea convocada a principios de este mes, por las coordinadoras de las Comisiones de Barrios y Fábricas del Bajo Llobregat, con asistencia de más de 200 militantes, tratábamos entre otros, los siguientes puntos:

- La necesidad de consolidar y activar el proceso de coordinación y organización en comisiones.

- El papel y la actuación de las comisiones en el actual proceso de lucha política y reivindicativa. Sus tareas y sus métodos de trabajo (los cauces legales, las asambleas, la propaganda ect.)

- La necesidad de organizar la solidaridad obrera y popular en torno a las empresas en lucha.

- La necesidad de potenciar un amplio movimiento popular en barrios e Institutos, haciendo que estos fueran creando en la lucha por sus problemas específicos sus propias comisiones. Sólo así podrán participar activamente en los amplios movimientos de solidaridad y en las jornadas de lucha generalizada como firmes aliados de la clase obrera.

Es, por tanto, a partir de esta asamblea que militantes de comisiones, habiendo discutido y asimilado las líneas fundamentales de su futura actuación, emprenden el trabajo en todos los frentes señalados.

Una de las tareas fundamentales era organizar la solidaridad en torno a la huelga de LAFORSA. Todos sabemos, como decíamos anteriormente, que una lucha aislada es ahogada y muere porque sobre ella se centra la represión y todo tipo de presiones (políticas: reprimirla para que no se extienda el ejemplo, económicas: impedir que otras fábricas sigan sus huellas planteando sus propias reivindicaciones, etc.) Sólo en la extensión de la lucha a otras fábricas y en la organización de un amplio movimiento de solidaridad obrera y popular, está la clave del triunfo.

Pero somos también conscientes de que no basta con llamamientos a la solidaridad, sino que ésta es preciso organizarla.

Es absolutamente necesario que las comisiones de las empresas en lucha y de las principales fábricas se reúnan, acuerden jornadas de agitación, formas unitarias de acción, elaboren hojas y boletines informativos, organicen asambleas, etc. Sólo así podemos garantizar la rápida difusión de una lucha y movilizar una potente agitación solidaria. Este ha sido el trabajo realizado en el Bajo Llobregat a partir de la huelga de LAFORSA: en coordinadas de las empresas en lucha (LAFORSA, Pirelli Moltex, ELSA, CLAUSOR, Fergat, Fenixbron, etc..) en un principio, y en otras mucho más extendidas, con participación de las comisiones de las más importantes empresas de la Comarca, después, y que ha dado, como resultado la gran movilización de los días 14 y 15

Es necesario destacar el papel de vanguardia en la movilización que han tenido las comisiones en estas jornadas. Vanguardia que significa tanto estar en primera línea, dando la cara, siendo los primeros en avanzar hacia la acción; como preparar, difundir y explicar las luchas y sus motivos. Un gran papel han jugado, en las empresas, las ASAMBLEAS.

En la mayoría de empresas que pararon en solidaridad con los detenidos se celebraron; antes, durante, y después del paro; amplias asambleas en donde se explicaron los motivos de la lucha, se discutió y aprobó mayoritariamente su participación en ella, se informó de las otras empresas y de las acciones en el sindicato y en la calle etc. Estas asambleas fueron en muchos casos el verdadero motor de la lucha.

Un elemento importante ha sido la solidaridad prestada por otros sectores de la población. Tanto la de los estudiantes de los Institutos, que, como ya hemos dicho anteriormente, incorporaron a sus reivindicaciones propias la de libertad para los detenidos y participaron activamente en las acciones en la calle; como la de las comisiones de los Barrios que difundieron la información escrita en grandes cantidades haciendo que toda la población estuviera enterada de lo que ocurría, participaron, en lugar destacado, en las manifestaciones y han organizado posteriormente amplias asambleas de ba

rrio para informar y analizar lo ocurrido estudiando cuales deben ser las formas de solidaridad que los barrios pueden prestar al Movimiento Obrero.

La unión de todos los sectores explotados en lucha contra el enemigo común: El Capitalismo y su brazo político, el Estado franquista, es un arma fundamental para la consecución de nuestros objetivos.

Es necesario, por lo tanto, perfeccionar y consolidar las formas de coordinación con estudiantes, barrios, maestros, etc., tanto para organizar amplios movimientos de solidaridad popular como para procurar su activa participación en las Jornadas Generales de lucha.

Otras muchas experiencias y conclusiones podían extraerse de nuestra lucha, pero creemos haber apuntado ya las fundamentales.

Ha existido un trabajo eficaz por parte de las comisiones, se ha demostrado una vez más que sin una organización obrera nuestro movimiento no tiene perspectivas y que falto de dirección, se estrellará, fraccionado en luchas aisladas, contra la represión capitalista.

A pesar de esto, no nos engañemos, hemos dado un gran paso pero queda ante nosotros un larguísimo camino. Han habido todavía graves deficiencias organizativas, no ha sido posible llegar a muchas empresas por falta de organización en ellas, otras no han encontrado todavía formas ágiles de coordinación.

Es necesario avanzar más firmemente todavía en el camino de la extensión y consolidación de la ORGANIZACIÓN EN COMISIONES:

En ella está la base de la continuidad y la victoria del Movimiento Obrero y popular.

!UNIDOS Y ORGANIZADOS VENCEREMOS!

!VIVA LA SOLIDARIDAD OBRERA!

¡ADELANTE POR EL CAMINO DE LA GENERALIZACIÓN DE LA LUCHA!

...Y AHORA HACIA UNA GRAN JORNADA

DE LUCHA!!

Uno de los puntos principales tratados en el orden del día de la ASAMBLEA General de Comisiones de Barrios y Fábricas era la valoración de las luchas del Movimiento Obrero y popular en el proceso de la crisis acelerada del franquismo.

En líneas generales veíamos que en los dos últimos años, a partir de la gran movilización de masas contra los procesos de Burgos, el Movimiento Obrero y Popular en nuestro país había avanzado con pasos de gigante transcurriendo por dos caminos fundamentales: El de la lucha reivindicativa y el de la lucha política.

Vayamos por partes: El ininterrumpido y acelerado aumento del coste de la vida ha convertido los salarios en algo totalmente insuficiente para poder mantener con dignidad una familia obrera. En este marco de tremendo desfase entre lo que se gana y lo que se gasta se ha procedido, en la mayoría de empresas, a iniciar las negociaciones para la renovación de los Convenios Colectivos. Ante los ridículos aumentos que ofrecía la patronal intentando condenarnos a unos nuevos convenios de hambre, la RESPUESTA OBRERA ha sido masiva. En el Norte, en Madrid, en toda España se ha alzado un gran Movimiento de lucha en contra la explotación capitalista y por imponer las justas reivindicaciones de los trabajadores.

En Cataluña el Movimiento ha tenido una extraordinaria amplitud. Recordemos como más importantes las luchas de SEAT, ROCA, Huarte, Construcción en Bellaterra y Sabadell, Inter, Indo, New-Pol, Cispalsa, Pegaso, mineros de Sallent y Balsareny, Josa (Rubí), LAFORSA, etc.

En nuestra Comarca son muchas las fábricas que, desde hace varias semanas, están manteniendo una combativa actitud ante la negociación, manteniendo las plataformas reivindicativas elaboradas por las comisiones, presionando a la empresa con paros y bajos rendimientos, discutiendo y decidiendo la continuación de la lucha en asambleas. Este es el caso de Pirelli Moltex, Fergat, Clausor, Elsa y tantas otras, en algunas de las cuales se ha conseguido arrancar grandes mejoras como en la Tuperín, en que se ha conseguido un aumento anual de 35.000 ptas. o en ELSA donde la dirección ha cedido ya 28.000 ptas. sin que haya llegado por ahora a ningún acuerdo.

Este amplio movimiento reivindicativo demuestra que la clase obrera española no está dispuesta a sufrir en silencio los continuos aumentos de la explotación, que ha aprendido que luchando mejorará sus condiciones de vida, y que toma cada vez más, conciencia de su fuerza.

Frente a esta continua generalización de la lucha, ante el ininterrumpido avance del movimiento obrero, el régimen franquista, incapaz de ceder en lo más mínimo ante la reivindicaciones planteadas, ha utilizado la represión como respuesta política a las justas exigencias del pueblo trabajador.

Pero esta represión con la que pretendían atemorizarnos y desmenbrar nuestro movimiento no sólo no lo ha conseguido sino que ha tenido un efecto claramente contrario: Cuando el régimen intentó, a finales del año 70, asesinar a 6 patriotas Vascos para que este crimen sirviera de público escarmiento y aterrorizara a los luchadores españoles, la amplia respuesta obrera y popular con que se encontró (se calculan en 2 millones el número de huelguistas) impidió que consumara sus propósitos.

Cuando, hace unos meses, la policía irrumpió salvajemente en la fábrica de la SEAT asesinando al obrero Ruiz Villalba e hiriendo a otros compa-

ñeros, no sólo no pudo evitar que la huelga de SEAT prosiguiera sino que es ta cobro mayor vigor y se desató un enorme movimiento en las fábricas y en la calle, en toda la provincia como protesta ante la represión asesina.

Cuando en el Bajo Llobregat, y siguiendo las indicaciones del esbirro sindicalista MARTINEZ, la policía detuvo a 8 compañeros, no pudo evitar, como era su propósito, que la jornada de solidaridad del día 14 se produjera. Es más, se llevo a cabo con mucha mayor intensidad ya que al objetivo inicial de apoyo a LAFORSA se sumo la consigna de libertad de los detenidos.

Por otro lado, en todos los restantes sectores de lucha, el empleo in discriminado de la más dura represión no hace más que hacer comprender que en el fondo hay un mismo objetivo que nos une a todos: obreros, estudiantes, maestros, etc.⁽¹⁾ Organizarnos, reunirnos y expresarnos libremente, que imposibilita que podamos hacer llegar nuestra voz a todo el pueblo.

Se está despertando a la lucha política, porque política ha sido la lucha que nos ha enfrentado a la represión para impedir el asesinato de los militantes vascos, para protestar por la muerte de Ruiz Villalba y solidarizarnos con SEAT, para conseguir la libertad de los detenidos en nuestra Comarca.

Este es un gran elemento del movimiento Obrero y nos marca el camino a seguir:

(1)...: acabar con la dictadura franquista, terminar con la falta de libertades que nos impide...

proseguir con los combates políticos contra el Estado franquista para acabar con la dictadura y conquistar un estado de libertades en el que los trabajadores podamos luchar libremente por nuestros derechos.

Por esto, porque nos quedan todavía multitud de problemas de todo tipo planteados debemos avanzar hacia una jornada General de Lucha. Si bien hemos conseguido la libertad de la mayoría de los detenidos, uno de ellos CARLOS NAVALES, secretario del jurado de ELSA sigue en la carcel, si bien se ha logrado la readmisión de los despedidos de LAFORSA y la retirada de las sanciones en CLAUSOR, la mayoría de Convenios siguen sin firmarse y en otros se estan rompiendo las negociaciones. Si bien hemos logrado hacer retroceder a la represión en algunos aspectos, la política represiva sigue siendo el arma fundamental del gobierno y la falta de libertades nos tiene atados y amordazados.

Por todos estos problemas, porque es necesario dar a nuestra lucha una mayor extensión y conciencia política, porque avanzamos así hacia formas de mayor consolidación política y organizativa de las comisiones haciendo coincidir en un sólo día y bajo unas mismas consignas a todos los sectores populares en lucha, llamamos a los TRABAJADORES, ESTUDIANTES, y en general a la población del Bajo Llobregat a unirse en UNA GRAN JORNADA DE LUCHA el día 8 de Marzo, en que todos los trabajadores de Cataluña van a combatir contra la REPRESION franquista y por nuestras reivindicaciones

EL MIÉRCOLES DÍA 8
PARTICIPEMOS TODOS
EN ESTA JORNADA DE LUCHA CON
PAROS, ASAMBLEAS, MANIFESTACIONES

POR:

- POR LA IMPOSICION DE LAS PLATAFORMAS REIVINDICATIVAS DE LAS COMISIONES ante los Convenios de hambre que ofrecen las empresas.
- CONTRA LA REPRESION. POR LA LIBERTAD DE LOS DETENIDOS Y POR LA READMISION DE LOS DESPEDIDOS.
- POR LAS LIBERTADES POLITICAS: de reunión, expresión, asociación, de huelga y sindical. Por el fin de la opresión política y por el derrocamiento de la dictadura franquista.
- CONTRA LA LEY DE EDUCACION clasista y selectiva que intenta impedir el acceso del pueblo trabajador a la enseñanza media y superior, que hace totalmente imposible la promoción cultural y educativa de nuestros hijos.
- !EXPULSION DEL PISTOLERO MARTINEZ! !LIBERTAD PARA CARLOS NAVALES!

— EL DIA 8 TODOS A LA LUCHA —

-----oOo-----

Ante la gran importancia de la lucha minera, reproducimos este artículo, publicado en la Revista ACCION : periódico obrero de Barcelona y comarca.

SALLENT y BALSARENY : LOS MINEROS EN HUELGA.

Los mineros de Sallent y Balsareny, elaboraron su plataforma reivindicativa ante el Convenio, sobre aumentos de: 18.000 pts. al año y mejoras en las condiciones de trabajo. Las primeras acciones de apoyo ante la negativa de la empresa fueron bajos rendimientos, a los que la empresa contestó despidiendo a 8 trabajadores. El día 10 de Febrero paran todos los mineros mientras 95 de ellos se encierran en los pozos de Sallent y 53 en Balsareny.

Rapidamente se concentran los mineros y la gente del pueblo a la salida de los pozos, llevándoles comida.

Día 14.-La noche del domingo y lunes se encierran 400 mujeres en la Iglesia. La empresa ante la continuación del paro total hace una nueva propuesta: 12.500 pts. al año, readmisión de todos los despedidos excepto uno, y retirar las sanciones. Pero los trabajadores no aceptan continuando el paro y el encierro. Mientras la policía impide la concentración en los pozos y la entrada de alimentos.

Todos los comercios de Sallent cierran en solidaridad a partir de las 11 de la mañana. La guardia civil a punta de metralleta los hace abrir de nuevo. Para, también en solidaridad, la fábrica de Rivera de Manresa, y los paros se extienden por las dos poblaciones: Tejidos Solá, Tejidos Mata y Pons La Bóbila, Textil Arnau, La Cooperativa, Talleres Canellas, Fuerzas del Llobregat, Taller Padrós, Tejidos Canals, Muebles Geixa, Muebles Franc,...

El día 16 LA EMPRESA CEDE TODAS LAS PETICIONES DEL CONVENIO, READMITE A TODOS LOS DESPEDIDOS, ANULA TODAS LAS SANCIONES Y CONCEDE 2 DIAS DE FIESTA PARA QUE SE RESTABLEZCAN LOS MINEROS ENCERRADOS. Otra victoria más y que significa que :

- Una nueva zona se incorpora a la lucha, con la extensión a otras minas (En Figuls paran 300 mineros)
- La solidaridad popular, con los paros de los comercios y las protestas del pueblo.
- Con los paros en solidaridad en otras empresas de la zona, que permiten ir a la construcción de una coordinadora de empresas y el desarrollo de Comisiones Obreras en ellas.